

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 31/Jueves 14 de febrero de 2013/“Año 55 de la Revolución”

- [Algunos apuntes a propósito de los procesos electorales en Barbados y Granada.](#)

### DE LA PRENSA

- [Dominio del miedo. \(Rebelión\).](#)

### DE CUBA

- [Considera Alicia Bárcena positiva ley tributaria cubana; advierte de las "vulnerabilidades" en economía latinoamericana.](#) AP/REU
- [Destina Hugo Chávez 7.619 MDD a cartera agrícola venezolana.](#) XINHUA
- [Dice Maduro que Chávez se somete a tratamientos complejos.](#) EFE
- [Comienza en Venezuela aplicación de bolívar devaluado.](#) REUTERS
- [Denuncia Cuba listas unilaterales sobre tráfico de personas.](#) PL
- [Agradece nuestro Embajador en Rusia respaldo contra el bloqueo.](#) PL
- [Reclaman en España excarcelación de los Cinco.](#) PL
- [Afirma De la Calle que hay una verdadera oportunidad para acabar el conflicto.](#) EFE
- [Operativo de liberación de dos policías y un militar se realizará en Cali.](#) EFE
- [Rechazan obispos colombianos invitación de las FARC.](#) AFP
- [Ocultan micrófono en sala de juntas en la prisión de BNG.](#) AP
- [Reconoció militar norteamericano presión al investigar a sospechosos del 11/9.](#) AFP
- [Histerismo anticubano hace retirar cuadro que imita foto del Che en hotel de Miami.](#) AP
- [Filme cubano-venezolano en "Panorama Special" del Festival de Berlín.](#) ANSA
- [Tratan acerca de la exclusión de la lucha del programa olímpico.](#) AFP/DPA
- [Participarán dos ciclistas cubanas en Campeonato Mundial de Pista de Minsk.](#) EFE
- [Anuncian Equipo Cuba al III Clásico Mundial de Béisbol.](#) AFP

### DEL MUNDO

- [Obama habla de economía, inmigración y armas ante el Congreso.](#) ANSA
- [Senador republicano criticó obsesión de Obama por los impuestos.](#) AFP
- [Convencido EE. UU. que un acuerdo comercial con UE tendría gran impacto.](#) EFE
- [Se reunirán por primera vez Catherine Ashton y John Kerry.](#) EFE
- [Prueba EE. UU. exitosamente sistema de defensa contra misiles.](#) EFE
- [Un cónclave anómalo se celebrará a mediados de marzo.](#) AFP
- [Empieza zona euro a salir de la recesión.](#) REUTERS
- [Discutirá Rusia planes de desarrollo de mercados financieros. M. Cuba.](#) ITAR-TASS
- [Abordará Putin el ingreso ruso en la OCDE con su Secretario General.](#) EFE
- [Saludó Afganistán decisión estadounidense de retirada tropas.](#) AFP
- [Talibanes creen insuficiente propuesta del Presidente estadounidense.](#) DPA
- [Prueba nuclear norcoreana despierta temor a una escalada armamentística.](#) EFE

## ALGUNOS APUNTES A PROPÓSITO DE LOS PROCESOS ELECTORALES EN BARBADOS Y GRANADA

Juan Pozo Álvarez  
Dpto. RRII CCPPC

El Caribe es un referente para analistas, estadistas e historiadores, quienes coinciden en que la percepción que se tiene de su espacio geográfico es controvertida. Al no existir un consenso en términos sociales, culturales, políticos y económicos, los diferentes apelativos que describen a la región caribeña están viciados por elementos subjetivos y manifiestos intereses de las grandes potencias imperialistas, para reforzar las ataduras de la región. Como cualidad socio-histórica, llega a incluir a la diáspora caribeña, lo que extiende aún más el punto de vista conceptual.

Es decir, existen muchos caribes que se amplían o reducen, respondiendo a enfoques geoestratégicos, socio-históricos, geopolíticos y también socio-culturales.

Por lo tanto, resulta significativo que se den similitudes en cuanto a historia y cultura, pero hay una diversidad idiomática, religiosa y de sistemas políticos, que de una u otra forma mantienen sus encadenamientos con las grandes potencias. Por lo que de acuerdo a ese gran intelectual caribeño, Norman Girvan, "... el Caribe no es solo multilingüe, también es transnacional".

Barbados y Granada, son dos estados independientes del Caribe Insular o etnohistórico, excolonias británicas, pero acogidos a un sistema democrático burgués. Girvan, según sus características socio-económicas, estatus político, tamaño y ubicación geográfica las considera Islas Estados pequeñas o mini estados del Caribe oriental. A pesar de su pequeñez geográfica y dependencia económica, están entre las naciones con un favorable desarrollo humano, cuyo crecimiento económico es impulsado por la industria del turismo, servicios bancarios *off-shore*, así como la manufactura. Han tenido cierta estabilidad política y social, pero no escapan de los problemas de la pobreza y vulnerabilidades ante desastres naturales. Estamos hablando de sociedades con un alto componente de religiosidad, donde predominan los feligreses de la Iglesia Católica Apostólica Romana y la Anglicana. Además, como algo muy característico de la región, hay una minoritaria, pero creciente comunidad rastafari que ha dejado profundas huellas étnico-culturales.

Es a partir de la década del '60 que alcanzan una personalidad política, cogiendo fuerza el sistema de dos partidos mayoritarios, los cuales prevalecen en el escenario político y que se han alternado en el poder, aplicando sus proyecciones políticas. Los grupos de presión y otros partidos existentes, por lo general no cuentan con muchos seguidores, ni son de fuerte influencia. Esta es una particularidad que coincide en la mayoría de los sistemas políticos del Caribe anglófono.

Para Barbados y Granada, la independencia fue resultado de un proceso de negociación política. Alcanzado este pacto, sus sistemas políticos se estructuraron similares al de la metrópoli, aplicando el modelo Westminster, con un Gobernador como representante de la Reina de Inglaterra que es la Jefa de Estado. Por lo tanto, el símbolo neocolonial se reconforta y justifica la representación monárquica para defender intereses geopolíticos. En la práctica, las excolonias británicas, tienen más ataduras con EE. UU que con su madre patria, ya que el todopoderoso vecino del norte, las considera como su tercera frontera.

En efecto, la tendencia general de los comicios electorales tiene la modalidad de presentar dos partidos, aunque coyunturalmente existen otras organizaciones políticas que toman parte en estos, pero para acceder al poder, tendrían que hacer algún tipo de alianza con uno de los partidos mayoritarios que representan al sistema. En estos momentos estas dos naciones atraviesan por un proceso electoral que con características y motivaciones disímiles, ratificarán o renovarán a los respectivos partidos de gobierno, los cuales podrán salir del escenario político y pasar a la oposición. En el caso de Granada, los comicios están previstos para el 17 de febrero y en Barbados para el 21 del mismo mes. Significativamente, en ambos casos, los partidos de la oposición son los que aparecen con las mayores posibilidades de triunfo, lo que podrá repercutir hacia el interior de CARICOM. El opositor Nuevo Partido Nacional de (NNP) de Keith Mitchell, en Granada tiene el camino mucho más despejado para retornar a la Casa de la Asamblea de Barbados. Mientras, el contendiente Partido Laborista de Barbados (BLP) de Owen Arthur, tiene un camino mucho más empedrado para desbancar al gobernante Partido Laborista Democrático (DLP) de Freundel Stuart.

En Granada unos 62 152 electores se registraron y un 57% de ese electorado prefiere jugárselas con el NNP de Keith Mitchell, por un 33% que opta por ratificar al Congreso Democrático Nacional (NDC) de Tillman Thomas, lo cual despeja el camino al opositor NNP, según las encuestas y personalidades políticas.

Para Barbados, la situación se presenta más enmarañada. El opositor BLP de Owen Arthur, no las tiene todas consigo, frente al gobernante DLP, de Freundel Stuart. En el caso que nos atañe, el dictamen pre-electoral es más arriesgado. Son 25 mil los registrados que tendrán que decidir por el regreso de Arthur o por la continuidad de Stuart. El BLP ha estado en gobierno en ocasiones anteriores con el propio Owen Arthur, peor no son pocos los que consideran que el prestigioso economista no tiene mucho que aportar al país. Por el DLP Freundel Stuart, no satisfizo las expectativas de sus partidarios, primó la falta de liderazgo y hubo pésima gestión económica.

No obstante, hay otras aproximaciones que enlazan a estas islas: dependencia económica externa, pequeñez de mercados internos, fragmentación económica, así como la fragilidad ante desastres naturales. También ha ido emergiendo una especie de economía ilegal, asociada al narcotráfico y al tráfico de personas.

Por disímiles razones, estos procesos electorales pueden quedar relegados en el plano noticioso, por tratarse de pequeñas islas con escaso grado de desarrollo económico y sin grandes incidencias en el contexto político mundial. Claro está, lo descrito anteriormente revela la retórica y manipulación ideológica que se utiliza para tratar de reforzar los diferentes mecanismos de dominación. Es posible que no aparezca una reseña noticiosa en las grandes cadenas televisivas, pero si son realidades de repercusión regional muy interesantes para el análisis, lo cual enriquece nuestra percepción que tenemos del entorno caribeño y nos da argumentos para entender otros fenómenos de la región.

Más allá de lo expuesto, están las implicaciones de la injerencia y manipulaciones norteamericanas como paradigma de la democracia, que a través de las redes políticas de dominación se las agencia para supervisar el funcionamiento de los procesos electorales, con el pretexto de garantizar la mayor transparencia y así mantener engrasada la maquinaria que les garantiza desempeñar el papel de guardián del Caribe. Para ello cuentan con sobrados recursos y ante la amenaza de la crisis económica, crean nuevas ataduras económicas, que les hace contraer costosos compromisos a las naciones caribeñas, con todas las implicaciones políticas y sociales.

Este y no otro es el escenario político donde se decidirá qué Partido estará en un nuevo ciclo político por los próximos 5 años, los círculos políticos y medios de difusión del Caribe han tenido la posibilidad de dar seguimiento a ambos procesos y ofrecer a los lectores elementos de juicio. Las campañas electorales han sido bien activas, con sus matices, estrategia y capacidad organizativa, donde invariablemente el principal punto en la agenda política es la gestión económica. No es menos cierto que existen inconvenientes, el crecimiento económico es mínimo y por demás lento y el endeudamiento es creciente y desconcertante. Lo cual constituirá un enorme reto para los partidos que logren instaurarse tanto en Granada como en Barbados.

En cuanto a lo político, no debemos preocuparnos por la alternancia en el poder de los partidos políticos, es una práctica reiterada en estas naciones. En esencia, la mayoría de los líderes políticos anglo caribeños tienen conocimiento de causa y se hacen acompañar de plataformas políticas similares, a las cuales le introducen novedosas iniciativas que favorecen la perspectiva política intracaribeña y por supuesto, tienen en cuenta cuán impactante ha sido la presencia de Cuba en la región con sus proyectos integracionistas, basados en la cooperación y la solidaridad en esferas de extrema sensibilidad.

**REBELIÓN (Versión digital)**

**13 de febrero de 2013**

**ESPAÑA**

## **DOMINIO DEL MIEDO**

**Frei Betto (\*)**

São Paulo, la capital paulista, está sometida a la violencia y al miedo. Asesinatos y masacres se repiten cada día. Y lo peor: la población se siente insegura ante la policía. Un ciudadano, aunque sea un delincuente, puede ser detenido con vida y al poco tiempo aparecer muerto, como se comprobó recientemente con la foto de un sospechoso baleado por la PM después de haber sido dominado.

El número de homicidios en la ciudad de São Paulo creció un 34% en el 2012. Por cada 100 mil habitantes la media de asesinatos fue de 12.02. En supuestos enfrentamientos con la Policía Militar murieron 547 personas. Los casos de estupros subieron un 24%; el robo de vehículos un 10%; los robos el 8%. Los asaltos a bancos, sin embargo, bajaron un 12%. Estos datos son provenientes de la Secretaría de Seguridad Pública, publicados el 25 de enero.

São Paulo se divide en 96 distritos, la mayoría de los cuales tiene más de cien mil habitantes, lo que significa que cada uno supera en población al 95% de los municipios brasileños.

¿Por qué tanta violencia en la gran ciudad? Ponga diez ratones en una caja y verá que al poco tiempo se estarán agrediendo unos a otros. Lo mismo ocurre con el ser humano cuando está confinado en espacios urbanos opresivos, donde los niños no disponen de plazas y parques, donde los jóvenes no cuentan con centros deportivos y culturales, y los adultos no tienen dónde reunirse si no es en el bar de la esquina.

Según Nuestra Red São Paulo, de los 96 distritos, 60 no tienen ningún centro cultural (teatro, cine, sala de eventos...); 56 no poseen ninguna instalación deportiva pública; 44 no disponen de biblioteca pública; en 38 no hay ni un parque; y en 20 no hay delegación de policía.

La ciudad más rica del país tiene 11 millones de habitantes; 1.3 millones de los cuales viven en favelas; y 250 mil jóvenes de entre 15 y 19 años no van a la escuela; 181 mil jóvenes de 15 a 24 años están desempleados, y 98 mil niños esperan un puesto en guarderías públicas.

¿Qué se puede esperar del futuro de jóvenes que ni estudian ni trabajan? ¿De qué viven? ¿Cómo obtienen dinero? ¿Cómo sacian sus ansias de consumo? No es necesario tener una bola de cristal para saber que, de esos jóvenes, muchos recurren al crimen como medio de sobrevivencia.

São Paulo es una ciudad congestionada. Para trasladarse, el paulista emplea, como media, 2 horas y 23 minutos al día en el transporte, lo que equivale a un mes por año; y el transporte público es deficiente. En las horas pico los autobuses y el metro no dan abasto con la cantidad de pasajeros, hasta el punto de tener que intervenir la policía para controlar el acceso a los mismos.

¿Y qué sucede cuando se enferma uno en una megápolis como ésta? La media de espera para ser atendido en un puesto de salud es de 52 días; hacerse exámenes de laboratorio 65 días; y para cirugías y procedimientos más complejos 146 días. Eso cuando el enfermo logra sobrevivir...

Ante este panorama, ¿cómo evitar la impaciencia, el estrés, la sublevación, el crimen? Como indica Nuestra Red São Paulo, "éste es un escenario perfecto para que prospere la criminalidad y la violencia: extrema carencia, desigualdad enorme que engendra frustración y rebelión ante la injusticia, ausencia del poder público y falta de oportunidades de trabajo, educación, cultura y entretenimiento para jóvenes de escasos recursos, además de servicios públicos de educación, salud y transporte de baja calidad (las gentes de mayor poder adquisitivo y hasta los responsables de las políticas públicas pagan servicios privados)".

El combate a la violencia exige cambios profundos en nuestras instituciones. Requiere una policía bien preparada y bien pagada, dotada de recursos de alta tecnología para las investigaciones, más orientada a la prevención que a la represión. Nuestro sistema penitenciario necesita dejar de ser depósito de escoria humana para transformarse en centros de recuperación mediante estudio, deporte, artes y calificación profesional.

Nuestros gobernantes debieran de trazar metas para atacar las causas de la criminalidad y la violencia, como reducir sustancialmente la desigualdad social y económica; y dotar a cada distrito de la ciudad de todos los equipamientos y servicios públicos necesarios para ofrecer calidad de vida digna a sus habitantes.

Es necesario priorizar la rendición de cuentas de los agentes públicos acusados de practicar actos de violencia y de violar los derechos humanos; fortalecer la autonomía de la Defensoría Pública; estimular la creación de espacios comunitarios que favorezcan los vínculos de solidaridad entre los miembros de la comunidad.

Le corresponde al poder público el desmontar las redes de corrupción y criminalidad, identificar a los dirigentes de esas redes y combatirlos, así como desarticular los grupos de exterminio dentro de las fuerzas policiales. Son medidas de corto plazo que deben ser tomadas, habida cuenta de la situación de guerra civil que se vive en São Paulo, lo que recae principalmente sobre la población más pobre y vulnerable de las periferias.

(\*) Frei Betto es escritor, autor de "Hotel Brasil. El misterio de las cabezas degolladas", entre otros libros.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA (AP)-** La Comisión Económica para América Latina (CEPAL) consideró positiva la reciente reforma tributaria cubana como una forma de fortalecer al Estado y redistribuir la riqueza.

La directora del organismo regional perteneciente al sistema de Naciones Unidas, la mexicana Alicia Bárcena, visitó la isla para reunirse con funcionarios y ofreció una conferencia magistral en la Universidad de La Habana el martes.

"Ayer tuvimos la oportunidad de ver el programa de actualización tributaria de Cuba y lo vemos con muchísimos interés porque el área tributaria es central para apuntalar la política de Estado", comentó Bárcena durante su conferencia ante funcionarios y académicos cubanos.

Bárcena hizo un diagnóstico de la situación de América Latina que creció sobre el 3% en 2012 --y se espera un 4% para 2013--, un buen rango si se lo compara con la crisis de Europa y el desborde de déficit de Estados Unidos.

Según la funcionaria en la última década "la buena noticia" es que mejoró la desigualdad en la región y bajó la pobreza, pero aún los salarios y la productividad son insuficientes.

Bárcena se mostró satisfecha con las reformas iniciadas por el presidente Raúl Castro, que abrió la economía a ciertas formas de iniciativa privada y el cooperativismo; entregó tierras a productores particulares y normalizó el mercado de bienes raíces o autos.

La nueva ley tributaria comenzó a regir en enero.

Entre las novedades de la reforma tributaria se incluye una carga menor para el agro y exonera por dos años a los que toman parcelas en usufructo. También impone tributo a las tierras ociosas y grava en una manera muy fuerte los ingresos personales.

Algunos tributos aunque fijados por la ley se mantendrán en suspenso, como los correspondientes a las viviendas o sobre los salarios.

Bárcena consideró muy favorable "que se haya pospuesto (en Cuba) el impuesto al consumo". "Me parece que es un impuesto que distorsiona a la larga la estructura tributaria".

La funcionaria dejó claro que la CEPAL está dispuesta a ayudar a la nueva Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe (CELAC), que agrupará a todos los países de la región y estará presidida por Cuba.

"Nosotros estamos en Cuba para decirle a ustedes...que la CEPAL se pone a disposición 100% para que Cuba tenga éxito en la CELAC y que todos salgamos ganando", indicó Bárcena.

#### **POR ROSA TANIA VALDÉS**

**LA HABANA, 13 FEB (REUTERS)** - La economía de América Latina tiene "grandes vulnerabilidades" que deben obligar a los países de la región a ser cautos y buscar un desarrollo más sostenible, dijo el miércoles la jefa a Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Alicia Bárcena.

A diferencia de Europa y Estados Unidos -que generan la mitad de la producción económica global, pero hoy atraviesan por una recesión o un pobre crecimiento-, la expansión de Latinoamérica se acelerará en el 2013 a un 3,8 por ciento, frente al crecimiento del 3,1 por ciento del año pasado.

Sin embargo, Bárcena advirtió que el crecimiento latinoamericano está más impulsado por un incremento del comercio de materias primas y por el consumo que por la inversión, algo difícil de sostener en el tiempo.

"Hay quienes dicen que es la década de América Latina. Yo digo que hay que ser muy cautos, muy cautelosos", dijo Bárcena durante una conferencia en la Universidad de La Habana.

La secretaria ejecutiva de la CEPAL señaló que era clave entender por qué crece América Latina, ya que según su visión, la expansión de la región no tiene buenas bases en términos de desarrollo y sostenibilidad.

"El consumo de los hogares es el que ha impulsado el crecimiento y los términos de intercambio de las materias primas fundamentalmente, pero no hay esa estructura propia de las economías en América Latina y el Caribe que les permitan pensar que vamos a tener un crecimiento más sostenible", dijo la experta.

**CARACAS, 13 FEB (XINHUA)** -- El presidente venezolano Hugo Chávez dispuso de 48.000 millones de bolívares (7.619 millones de dólares) para la cartera agrícola de la banca pública y privada en el ejercicio fiscal 2013-2014, informó hoy el ministro de Agricultura y Tierra, Juan Carlos Loyo.

De esa cifra, se destinarán 6.900 millones de bolívares (poco más de 1.000 millones de dólares) para la banca social, explicó Loyo a Venezolana de Televisión.

El mandatario venezolano permanece desde hace 65 días en Cuba, adonde viajó para someterse a un tratamiento contra el cáncer la madrugada del 10 de diciembre pasado, y al día siguiente fue operado.

El ministro de Agricultura y Tierra dio detalles de los recursos durante una inspección a la planta nacional de Café Madrid, ubicada en el municipio Guacara del estado Carabobo, en el centro del país.

Este es el segundo lote de recursos financieros que el mandatario aprueba en dos días para el desarrollo de los sectores productivos del país.

El domingo pasado, Chávez aprobó para el desarrollo de proyectos estratégicos 2.308 millones de bolívares, (517 millones de dólares), informó el ministro para la Industria, Ricardo Menéndez.

Menéndez explicó que dentro de los proyectos estratégicos se encuentra la empresa estatal Servicios de Laminación y Fundición de Aluminio, la Siderúrgica José Ignacio Abreu de Lima y el complejo Pulpaca.

**CARACAS, 13 FEB (EFE).**- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se somete a tratamientos "sumamente complejos y duros" en Cuba, donde se encuentra hospitalizado desde que el pasado 11 de diciembre fue operado por cuarta vez del cáncer, informó hoy el vicepresidente venezolano, Nicolás Maduro.

"Nuestro comandante está siendo sometido a tratamientos complementarios, como hemos informado, tratamientos ellos sumamente complejos y duros", dijo Maduro, en un acto transmitido por la televisión estatal tras informar de que acababa de regresar de Cuba.

Maduro indicó que Chávez está "asimilando, como diría él, en espíritu de batalla, pero son tratamientos complejos que deben en algún momento ir cerrando el ciclo del tratamiento de su enfermedad", añadió.

Chávez fue operado el pasado 11 de diciembre de un tumor en la zona pélvica, de cuya naturaleza no se ha informado, en una cirugía con complicaciones como consecuencia de una hemorragia que le llevó a pasar

momentos "complejos", según el Gobierno.

En la última información facilitada sobre el cuadro clínico de Chávez, el 26 de enero, el ministro de Comunicación, Ernesto Villegas, indicó que la evolución general del mandatario era "favorable" tras superar una infección respiratoria grave, aunque persistía "cierto grado de insuficiencia respiratoria".

El ministro señaló que "alcanzada esta evolución se comenzó a aplicar tratamiento médico sistémico para la enfermedad de base como complemento a la cirugía del pasado 11 de diciembre".

Maduro indicó que viajó a Cuba como han venido haciendo diferentes figuras del Gobierno de Chávez -en esta ocasión sin informar ni antes ni durante su estancia en la isla- para "en primer lugar atender a la familia del comandante presidente, una cosa fundamental".

Señaló que en estas visitas comparte con ellos y les transmite "la solidaridad permanente" y "la fortaleza de todo el pueblo de Venezuela".

Además, permiten "compartir y además intercambiar" información con el equipo médico que atiende a Chávez.

Chávez, de 58 años y desde 1999 en el poder, no ha sido visto ni oído desde que el pasado 10 de diciembre la televisión estatal venezolana emitió unas imágenes suyas momentos antes de partir hacia la isla para ser operado.

-----  
**CARACAS, 13 FEB (REUTERS)** - La devaluación del 31,7 por ciento de la moneda venezolana entró en vigencia el miércoles, luego del largo fin de semana que siguió a su anuncio y en el que abundaron críticas a la medida económica de mayor impacto tomada por el Gobierno durante la larga convalecencia del presidente Hugo Chávez.

El ministro de Finanzas, Jorge Giordani, aseguró que las operaciones cambiarias a la nueva tasa de 6,3 bolívares por dólar -desde 4,3 unidades- se están haciendo en "completa normalidad" y llamó "cretinos" a quienes han cuestionado la controversial decisión.

La devaluación, el quinto ajuste del tipo de cambio en una década, fue publicada en la Gaceta Oficial con fecha 8 de febrero y establece una serie de especificaciones para su aplicación.

En declaraciones a periodistas desde el organismo que administra la asignación de divisas, CADIVI, Giordani advirtió que el Gobierno se mantendrá atento a la aplicación de la medida y que seguirá su combate contra la inflación.

Analistas y empresas han advertido que la devaluación del bolívar tendrá efectos contraproducentes sobre los precios, que en enero se aceleraron en un 3,3 por ciento para acumular en los últimos 12 meses un 22,2 por ciento.

Tanto la oposición como sectores chavistas han fustigado la medida que buscaría aliviar las endeudadas finanzas públicas dependientes de las exportaciones petroleras.

El Gobierno la ha defendido como necesaria para mejorar la eficiencia en medio de un brote inflacionario y especulativo y las autoridades han repetido que se tomó por "instrucción" de Chávez, pese a que el líder socialista no ha sido visto ni escuchado en público desde que fue operado hace dos meses en La Habana.

Giordani, un académico de izquierda de 72 años conocido como "el monje" a causa de la vida austera que lleva, descartó que se trate de un "paquetazo" puesto que la medida no incluye privatizaciones ni desmejora las leyes laborales y fue dictada sin "injerencia del Fondo Monetario Internacional".

"No se necesita tener dólares, ni siquiera haber visto uno en la vida, pero allí funciona el elemento ideología. Todos vivimos de la insaciabilidad del dólar, de una especie de ninfomanía dolarizada", puntualizó en una entrevista publicada en medios oficiales.

En la publicación oficial de la medida se establece que las solicitudes de dólares introducidas antes de su anuncio -el 8 de febrero- para actividades académicas, salud, deporte y cultura, jubilados y pensiones, remesas, entre otros, serán atendidos a la tasa de 4,3 bolívares por dólar que regía desde el 2011.

Los consumos con tarjeta de crédito en el exterior realizados hasta el 12 de febrero también serán calculados a la tasa del 4,3 bolívares por dólar, añadió.

Finalmente detalla que algunos grupos que hayan introducido sus solicitudes de divisas de 3 a 6 meses antes del 15 de enero liquidarán sus importaciones al tipo de cambio anterior y que los exportadores pueden retener el 40 por ciento de sus divisas en lugar del 30 por ciento previo.

-----  
**NACIONES UNIDAS, 13 FEB (PL)** Cuba consideró hoy inaceptables las listas y evaluaciones sobre el tema de la trata de personas en los países en desarrollo elaboradas por algunos Estados poderosos de manera unilateral, selectiva y políticamente motivados.

Esas prácticas selectivas y discriminatorias deben desaparecer, reclamó la diplomática cubana Lisandra Astiasarán durante la presentación de un informe de la oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito sobre el problema del tráfico humano.

La representante de Cuba advirtió acerca del crecimiento constante y la diversificación del trasiego de personas y llamó a fortalecer la cooperación y la coordinación internacional para prevenir y erradicar el fenómeno.

Recordó el plan de acción adoptado por la Asamblea General en 2010 para combatir ese mal a través de mecanismos multilaterales abiertos, transparentes e inclusivos, mediante los cuales todos los Estados puedan contribuir en igualdad de condiciones.

No obstante, insistió en la necesidad de poner fin a las prácticas selectivas y discriminatorias y los dobles raseros en la consideración del problema para poder avanzar de manera efectiva en la lucha contra al tráfico

humano.

Al respecto, repudió el informe que cada año elaboran las autoridades de Estados Unidos sobre la materia.

Dijo que ese reporte "incluye de manera arbitraria, selectiva y con claros fines de manipulación política" a países que, según Washington, no cumplen los estándares mínimos para eliminar la trata de personas y no hacen esfuerzos significativos con ese fin.

La representante de la isla caribeña aseguró que la inclusión de Cuba en esa lista constituye un intento de Estados Unidos para tratar de desacreditar a ese país y justificar la política de bloqueo y sanciones contra su pueblo.

-----  
**MOSCÚ, 13 FEB (PL)** El embajador de Cuba en Rusia, Emilio Lozada, agradeció hoy el respaldo unánime de todas las fracciones representadas en la Duma estatal rusa (cámara baja) contra el bloqueo impuesto por Estados Unidos.

Al referirse a un reciente encuentro con Serguei Naryshkin, presidente de ese órgano legislativo, el diplomático recordó el apoyo de los diputados rusos todos estos años en la lucha contra el bloqueo económico, comercial y financiero del gobierno estadounidense.

También han mostrado solidaridad con los cinco antiterroristas cubanos condenados injustamente en Estados Unidos (Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero), subrayó.

Los Cinco, como se les conoce debido a la amplia campaña mundial por su liberación, fueron detenidos durante una operación del FBI en Miami hace casi 15 años, cuando monitoreaban a grupos extremistas de origen cubano dedicados a ejecutar planes terroristas contra la nación caribeña.

Sobre la plática con Naryshkin, el embajador afirmó que transcurrió en un ambiente de cordialidad.

Durante las conversaciones fueron abordadas las relaciones de colaboración entre ambos parlamentos y se analizó la posibilidad de un intercambio de visitas, en particular un viaje a Cuba de una delegación de la Duma estatal rusa.

Por otra parte, el jefe de la legación cubana en Moscú fue recibido por Guennadi Ziuganov, presidente del Partido Comunista de la Federación de Rusia (PCFR), quien le pidió transmitiera un saludo al líder histórico de la Revolución, Fidel Castro.

Lozada informó a Ziuganov que una delegación cubana asistirá al XV Congreso del PCFR, que sesionará próximamente en Moscú.

El embajador entregó recientemente sus cartas credenciales al presidente ruso, Vladimir Putin.

-----  
**MADRID, 13 FEB (PL)**- El movimiento español de solidaridad con Cuba reclamó hoy al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, la inmediata excarcelación de cinco antiterroristas de la isla presos desde 1998 por prevenir a su pueblo de acciones violentas.

La madrileña Puerta del Sol fue escenario de una concentración, en la que diversas organizaciones pidieron al gobernante norteamericano que libere a Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González.

En el mitin, organizado por el Comité de Madrid por la Liberación de los Cinco, como son conocidos esos prisioneros en las campañas mundiales por su liberación, se enarbolaron banderas cubanas y pancartas con sus fotos.

También se repartieron a los transeúntes cientos de octavillas con una breve explicación del amañado proceso que en estos casi 15 años de reclusión debieron soportar los antiterroristas, sobre quienes pesan desmesuradas condenas.

Ante cientos de personas que transitaban por esa emblemática plaza de la capital española, cinco miembros del citado comité vistieron los trajes de color naranja que suelen llevar los reos, para personificar a los luchadores de la nación caribeña injustamente presos.

La dramatización sirvió para que ciudadanos de todas las edades, en su paso por Sol, se interesaran por el caso y se les entregara un escrito en el que se denuncian las múltiples violaciones legales y de derechos humanos que se cometieron durante todo el proceso sumarial.

Los amigos de la mayor de las Antillas entregaron tarjetas para que sean enviadas a la Casa Blanca exigiendo a Obama la libertad de Gerardo, Ramón, Fernando, Antonio y René.

El movimiento solidario español acusó a la administración estadounidense de poner en riesgo la vida de René, quien tras concluir su condena en octubre de 2011 cumple tres años de libertad supervisada en Miami, bastión de la ultraderecha cubanoamericana.

Los Cinco fueron arrestados en 1998 por dar seguimiento a las actividades contra Cuba de grupos terroristas asentados en la potencia nortea.

En 2001 fueron sentenciados por un tribunal de la ciudad floridana de Miami con severas condenas, que van desde dos cadenas perpetuas hasta 15 años de privación de libertad.

-----  
**BOGOTÁ, 12 FEB (EFE)**- El jefe del equipo negociador del Gobierno de Colombia en las conversaciones de paz con las FARC en La Habana, Humberto de la Calle, dijo hoy que hay una verdadera oportunidad para ponerle fin al

conflicto a través del diálogo.

"Yo quisiera decir, en mi opinión, la opinión que me he formado estando allá sentado en esa mesa es que realmente hay una oportunidad verdadera para poner fin al conflicto armado en Colombia a través del diálogo", dijo De la Calle durante una reunión en Bogotá con gremios de la producción.

Para el vicepresidente colombiano, el Gobierno "tiene la obligación moral" de verificar si es posible convertirla (la oportunidad de paz) en realidad".

Los delegados del Gobierno y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) culminaron, el domingo pasado en La Habana, el cuarto ciclo de las conversaciones para intentar la paz en Colombia, luego de once días de conversaciones que han tenido como telón de fondo el recrudecimiento del conflicto en el país.

De la Calle enfatizó en que el propósito de los diálogos "no es validar el terrorismo" ni la acción de la guerrilla sino que es "auscultar si esa oportunidad que ahora visualizamos en medio de muchas dificultades puede concretarse".

Por su lado, el presidente del Consejo Gremial, Rafael Mejía, explicó a EFE que cada vez que hay un receso de las negociaciones en La Habana, uno de los integrantes del equipo colombiano se reúne con los empresarios y los informa de los avances del proceso con las FARC.

Sin entrar en detalles, Mejía dijo que los gremios se enteraron un poco más a fondo sobre el desarrollo de los diálogos, especialmente en materia del acceso y uso de la tierra.

Agregó que "las cosas van andando, hay un optimismo moderado y desde el consejo gremial se hicieron preguntas sobre cómo se ha pensado y discutido el referendo, el acceso a las tierras y todo lo relacionado con el sector agropecuario".

Enfatizó que el proceso de paz es apoyado por el consejo gremial y en estas conversaciones con los negociadores, ellos exponen sus puntos de vista a fin de aportar a la mesa y con ello consolidar la iniciativa.

Las declaraciones del jefe negociador de Colombia se producen en medio de varios ataques de las FARC a poblados y el anuncio de que entre jueves y sábado liberarán a dos policías y a un soldado que tienen secuestrados desde enero pasado.

-----  
**BOGOTÁ, 13 FEB (EFE).**- La ciudad colombiana de Cali, en el conflictivo suroeste de Colombia, será el centro del operativo para la liberación de dos policías y un militar secuestrados a los que las FARC se han comprometido a entregar entre el jueves y el sábado.

La exsenadora colombiana y líder de la ONG Colombianas y Colombianos por la Paz (CCP), Piedad Córdoba, tiene previsto viajar hoy a Cali para reunirse allí con representantes del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) y continuar con los preparativos del operativo.

"Viajar a Cali es el paso a seguir en el operativo, que esperamos salga muy bien", confirmó a EFE una integrante de CCP.

Los policías Cristian Camilo Yate y Víctor Alfonso González fueron secuestrados el 26 de enero entre los municipios de Pradera y Florida, en el departamento del Valle del Cauca, cuya capital es precisamente Cali.

El soldado Josué Meneses fue hecho cautivo el día 31 de ese mismo mes en Policarpa, en el vecino departamento de Nariño, fronterizo con Ecuador.

Esos secuestros se produjeron días después de que el 20 de enero las FARC dieran por finalizado un alto el fuego unilateral anunciado en noviembre, en el mismo momento en que iniciaron las conversaciones de paz con el Gobierno en Cuba.

Este martes Piedad Córdoba, el representante del CICR, Jordi Raich, y el viceministro de Defensa, Jorge Enrique Bedoya, confirmaron que las entregas tendrán lugar en dos fases, por encontrarse los secuestrados en lugares diferentes.

Las coordenadas de los lugares donde están los cautivos ya están en manos de la exsenadora, designada por las FARC como mediadora, un papel que ya ha cumplido en distintas ocasiones durante los últimos años.

Si no se registran inconvenientes, está previsto que las Fuerzas Militares cesen sus actividades en el área donde tendrá lugar la primera entrega entre las 18.00 horas (23.00 GMT) de hoy miércoles y las 06.00 horas (11.00 GMT) del viernes.

-----  
**BOGOTÁ, 13 FEB 2013 (AFP)** - Los obispos de la Iglesia católica colombiana rechazaron este miércoles la invitación que el martes les formuló la guerrilla comunista de las FARC a conversar en Cuba, donde adelantan una negociación de paz con el gobierno del presidente Juan Manuel Santos.

"Es perfectamente claro para nosotros que no tenemos nada que ir a hacer a La Habana", dijo el cardenal Rubén Salazar al responder en una conferencia de prensa sobre la invitación de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

"No creo que sean ellos quienes tengan que invitarnos a participar (...) no tenemos ningún papel en la mesa de diálogos de paz", agregó.

El gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las FARC llevan a cabo un proceso de paz desde fines del año pasado, con apoyo internacional de Noruega, Cuba, Venezuela y Chile, pero sin mediadores.

El jefe negociador de la guerrilla, Iván Márquez, invitó a los obispos "a conversar sobre la guerra y la paz, y las ideas que pudieran llevarnos a una solución menos cruenta a este largo conflicto", en una misiva publicada el martes en el sitio web de la delegación al diálogo de paz (pazfarc-ep.blogspot.com).

El cardenal Salazar, quien preside la Conferencia Episcopal colombiana, puntualizó que la "Iglesia católica cumple su misión fundamentalmente aquí en Colombia", al enfatizar la negativa a la propuesta de las FARC.

Márquez además había destacado como positivo el hecho de que desde los púlpitos los obispos se manifestaran a favor de una salida negociada al conflicto armado del país.

Las FARC, actualmente con unos 8.000 combatientes y 48 años de creada, ha realizado con gobiernos anteriores tres intentos fallidos de negociar un acuerdo de paz.

-----  
**BASE NAVAL DE GUANTANAMO, CUBA (AP)**- El gobierno estadounidense instaló un micrófono oculto en una sala de juntas de la prisión en la Bahía de Guantánamo, reveló bajo interrogatorio un funcionario de alto rango de la prisión.

El funcionario dijo que se le aseguró que el micrófono no era usado para escuchar conversaciones privadas que los prisioneros sostuvieron con sus abogados y personal de la Cruz Roja.

Thomas Welsh, capitán de la Armada de Estados Unidos y principal asesor legal del comandante de la prisión en Guantánamo, aceptó que el micrófono parecía un detector de humo en el techo de un cuarto de reuniones para detenidos a quienes el Pentágono consideraba "de gran valor" y que estaban encarcelados en un campamento especial de máxima seguridad en la base estadounidense en Cuba.

"Comparto su opinión de que no era fácil de reconocer, no era fácilmente identificable", dijo Welsh durante un interrogatorio con David Nevin, un abogado de Jalid Sheij Mohamed, que se identificó a sí mismo como un autor intelectual de los ataques terroristas del 11 de septiembre de 2001.

La revelación sucedió durante una audiencia previa al juicio. Los abogados de los cinco hombres acusados con planear y ayudar en los ataques han solicitado al juez que preside el tribunal militar que interrumpa de inmediato el proceso en el caso ante los temores de que las autoridades hayan estado monitorizando sus conversaciones privadas, lo que violaría el derecho de comunicación entre abogados y sus clientes.

Funcionarios de las fuerzas militares han dicho que solamente realizaron un video de monitoreo con cuestiones de seguridad de las reuniones entre abogados y detenidos en el complejo conocido como Echo 2 a fin de que los guardias pudieran responder con rapidez ante una emergencia, pero Welsh agregó que se enteró en enero de 2012 que las autoridades tenían la capacidad de realizar un monitoreo de audio una vez que vio a unos agentes escuchar mientras un prisionero, su abogado y los fiscales debatían un posible acuerdo de culpabilidad a las acusaciones por crímenes de guerra.

-----  
**WASHINGTON, 13 FEB 2013 (AFP)** - Un militar estadounidense reconoció este miércoles sentirse bajo presión cuando se le ordenó investigar la correspondencia de los cinco prisioneros de Guantánamo acusados de conspirar en los atentados del 11 de septiembre de 2001.

En el tercer día de audiencias preliminares en la base naval estadounidense en la bahía de Guantánamo (sureste de Cuba), el teniente Alexander Homme testificó por videoconferencia sobre el manejo de las comunicaciones de los detenidos denominados de "alto nivel".

Los abogados de la defensa ya han denunciado que los privilegios cliente-abogado han sido violados durante el juicio, en referencia a el uso de micrófonos por parte del gobierno para escuchar ilegalmente las conversaciones con los sospechosos.

En la audiencia de este miércoles se escuchó que en 2012 Homme escribió un artículo en el que constataba que trabajar en Guantánamo implicaba una "inmensa presión" por parte de los abogados y las autoridades militares, así como también consideraciones políticas.

Cheryl Bormann, una defensora del sospechoso yemení Walid bin Attash, interrogó a Homme sobre documentos legales que sustentan el caso de su cliente a los cuales ella no tiene acceso, y sobre las instrucciones que recibió el oficial en relación al control de la correspondencia.

"Había presión", declaró Homme, quien ya no trabaja en Guantánamo. "Nunca leí el contenido de lo que controlaba. Recuerdo haber rechazado una gran cantidad de documentos", agregó.

"Cualquier cosa que no fuera producida por la defensa sería puesto en la pila de cosas a rechazar", afirmó.

Al ser presionado por Bormann, Homme reconoció que la presión vino del Departamento de Estado, el FBI y otras agencias del gobierno.

Dijo que no recuerda haber tratado "directamente con representantes de agencias de inteligencias" excepto de J2, el servicio de inteligencia de las Fuerzas Conjuntas de Guantánamo.

La audiencia de este miércoles -que fue boicoteada por los cinco sospechosos- está siendo retransmitida desde la base militar de Fort Meade (Maryland), cerca de la capital estadounidense.

En caso de ser hallados culpables, los cinco acusados enfrentarían penas de muerte por el asesinato de cerca de 3.000 personas el 11 de septiembre de 2001 contra las Torres Gemelas en Nueva York, el Pentágono, y por haber estrellado un avión de pasajeros en Pensilvania.

-----

**MIAMI (AP)-** Un lujoso hotel de Miami Beach retiró de su vestíbulo un cuadro con la figura del guerrillero argentino-cubano Ernesto "Che" Guevara debido al malestar y rechazo que provocó en la comunidad de exiliados cubanos.

El cuadro que decoraba el ingreso al W Hotel de South Beach está inspirado en la difundida foto con el rostro de Guevara captada por el fotógrafo Alberto Korda en 1959. La pintura fue realizada por el artista inglés Gavin Turk y pertenece a la colección privada de uno de los dueños del hotel, de acuerdo con artículo del miércoles del diario El Nuevo Herald.

La administración del hotel decidió quitarlo debido a que comenzaron a circular mensajes de protesta a través de los medios sociales. El hotel había recibido también llamados telefónicos de cubanos-estadounidenses expresando su malestar.

"Lo hicimos por una cuestión de respeto y sensibilidad con la comunidad local", expresó el administrador general del Hotel, Damien OConnor al matutino. "Sentimos cualquier inconveniente causado".

OConnor explicó que retiraron el retrato el martes, inmediatamente después de recibir las primeras quejas.

En el sur de la Florida vive la mayor comunidad de exiliados cubanos, que en general recuerda a Guevara como un hombre que ayudó a establecer el comunismo en la isla.

-----  
**BERLIN, 13 (ANSA)-** Una ópera prima minimalista cubana, "La piscina", de Carlos Machado Quintela, sobre adolescentes discapacitados que entran en conflicto durante las clases de natación, se presentó hoy en la sección paralela oficial del 63o. Festival de Berlín, "Panorama Special".

Se trata de una co-producción cubano-venezolana de bajo presupuesto, producto de un concurso del ICAIC, el instituto nacional de cine cubano, para alentar el descubrimiento de nuevos realizadores.

Inspirado en un guión original de Abel Arcos, el film no desvela misterios ni ahonda en los conflictos de los personajes, cada uno dotado de una discapacidad que acentúa el aislamiento pero también estimula la agresividad.

Una jovencita tullida (la notable Mónica Molinet), un retrasado mental, un muchacho cojo y otro mudo por elección componen un cuarteto de personajes que al borde de la piscina desatan sus inseguridades en una creciente ola agresiva.

El profesor, que hubiera debido encargarse de sanear los conflictos, mantiene una actitud distanciada, provocada tal vez por una minusvalía psicológica propia.

El film dura poco más de una hora pero entre largos fundidos, secuencias estiradas y un montaje entrecortado logra mantener el misterio al dejar irresueltas todas las situaciones.

"Todo empezó con un concurso del ICAIC para noveles directores al que presentamos nuestro proyecto basado en un cuento inédito de Abel Arcos con quien habíamos compartido estudios de comunicación social que es lo más parecido a un aprendizaje de cine que tenemos en Cuba", declara Machado Quintela, de 28 años.

"Ganamos el concurso y nos pusimos a trabajar con otro amigo, Sebastián Barriuso, que nos hizo de productor y contactamos a Raúl Capote, que es un actor profesional, simplemente porque sabía nadar", agregó el director.

"No nos interesaba ahondar la historia sino mantener un aura de misterio porque creo que es mejor hablar de lo que nos falta que de lo que tenemos", añadió Machado.

"Yo creo que nadar es una experiencia solitaria y es ese espacio de soledad que quería retratar" declaró el guionista Arcos, reivindicando su independencia: "como me pagan poco y nada yo escribo lo que se me da la gana y hasta ahora no encontré censura de parte de las autoridades".

"El problema principal de los cubanos es que fuera de la isla tienden a etiquetarnos como castristas o anticastristas y lo que quisimos hacer no tiene nada que ver con la política", afirmó el director.

"Ha habido gente que ha visto en este espacio cerrado de la piscina una referencia metafórica a un país que vive aislado pero esa es una lectura que dejo a cargo del espectador", aseguró Machado.

El grupo tiene varios proyectos, uno de los cuales "empezará a rodarse en agosto y será una historia de tinte social sobre un hombre que se pelea con su mujer y se va a vivir con su padre y su abuelo", anticipó el director.

"El otro, siempre escrito por Abel, es un proyecto más ambicioso que dependerá de que podamos contar con un presupuesto más generoso" concluyó Machado.

-----  
**LA HABANA, 13 FEB 2013 (AFP) -** El Comité Olímpico Internacional (COI) está cometiendo un "gran error" al excluir a la lucha del programa olímpico a partir de los Juegos de 2020, afirmó este miércoles el cubano Gustavo Rollé, miembro honorario de la Federación Internacional de Lucha (FILA).

"Es un gran error porque este deporte es fundador de los Jugos Olímpicos antiguos y modernos" y "se trata de una práctica 17 años como jefe técnico de la selección cubana.

"Desde hace años el COI venía amenazando a la lucha, en el estilo grecorromano", pero "la FILA respondió con reformas necesarias para beneficiar al espectáculo", comentó el exdirigente, que se jubiló en 2012 y es candidato al Salón de la Fama de la lucha.

Destacó que para lograr el retorno de la lucha al programa olímpico habrá que librar "una lucha campal" y que en ella será "muy importante" el papel que desempeñen las "más de 180 federaciones nacionales" afiliadas a la FILA.

Rollé coincidió con el campeón olímpico cubano de lucha, Héctor Milián, quien dijo el martes que la decisión del COI era "un duro golpe" para el deporte de Cuba, la principal potencia deportiva de América Latina y el Caribe y

dueña de 19 medallas (7-5-7) olímpicas en lucha.

-----  
**LA HABANA, 13 FEB (DPA)** - La Federación Cubana de Lucha se unió hoy a las enérgicas protestas mundiales por la propuesta del Comité Olímpico Internacional (COI) de excluir la lucha del programa de los Juegos a partir de 2020.

"Estamos en contra. Es algo increíble que afecta a un deporte milenario, entre los fundadores de los Juegos Olímpicos", señaló el titular de la federación cubana, Eduardo Pérez Téllez, en un comunicado difundido por el sitio web deportivo Jit.cu.

Potencia olímpica regional, Cuba tiene una gran tradición en la lucha. La pequeña isla caribeña ganó 19 medallas en lucha en la historia de los Juegos, las últimas dos en Londres 2012 (oro en lucha grecorromana y bronce en lucha libre).

El martes, el COI propuso en Lausana la eliminación de la lucha del programa olímpico a partir de 2020 basándose en un análisis de atracción hacia la juventud, de venta de entradas o del número de participantes.

Dirigentes y deportistas de todo el mundo han reaccionado con ataques, desconcierto y rabia en las últimas horas. El presidente del COI, Jacques Rogge, respondió por su parte con serenidad ante las protestas.

"Somos conscientes de las fuertes reacciones. Da igual qué deporte eligiéramos, sabíamos que íbamos a generar críticas", dijo hoy Rogge durante una rueda de prensa en Lausana.

La Federación Internacional de Lucha (FILA) ya protestó enérgicamente el martes. La FILA se reunirá este fin de semana en Tailandia, en un encuentro del que se esperan que surjan nuevas protestas.

"Compartimos la opinión de nuestra federación internacional de que se trata de un hecho lamentable", subrayó hoy el cubano Pérez Téllez.

Antes de la reunión del comité ejecutivo del COI, el pentatlón moderno era el principal candidato para salir del programa olímpico.

La decisión tomada en Lausana debe ser ratificada en la Asamblea General de Buenos Aires en septiembre, un paso considerado una pura formalidad. La lucha, parte de los Juegos Olímpicos de verano desde 1896, se disputará por última vez en Río de Janeiro 2016.

-----  
**LA HABANA, 13 FEB (EFE)**.- Las cubanas Lisandra Guerra y Yudelmis Rodríguez competirán en el Campeonato Mundial de Ciclismo de pista en Minsk, Bielorrusia, del 20 al 24 de este mes, informaron hoy medios locales.

Guerra ganó en el torneo panamericano recién disputado en México tres medallas de oro y una de plata, mientras Rodríguez logró un título dorado en la porfía continental.

Durante el certamen mundial Guerra competirá en la velocidad, así como en las modalidades de 500 metros contrarreloj y el keirin, en tanto su compatriota actuará en la carrera por puntos.

Las cubanas aspiran a ubicarse entre las ocho primeras en todas las pruebas donde tomarán la largada, según dijo el Comisionado Nacional de Ciclismo, Héctor Ruiz, a la emisora Radio Habana Cuba.

Ambas son consideradas junto a Marlies Mejías como las ciclistas de la isla con mejores perspectivas de cara a los Juegos Olímpicos en Río de Janeiro 2014.

-----  
**LA HABANA, 13 FEB 2013 (AFP)** - Cuba anunció este miércoles su 'trabuco' para el III Clásico Mundial de béisbol, que incluye una mezcla de juventud y experiencia sin fisuras en ofensiva, pitcheo y defensa, dijo su debutante timonel Víctor Mesa.

"Es un equipo excelente, sin debilidades y con bateadores zurdos rápidos, buena defensa, pitcheo y ofensiva", dijo Mesa citado por medios locales.

La novena de 28 jugadores que la representará en el III Clásico Mundial de béisbol, previsto del 2 al 19 de marzo, fue apuntalada a última hora por el lanzador Yadier Pedroso y receptor Yosvani Peraza, informaron medios locales.

Destacan en la nómina "las inclusiones del lanzador Pedroso y el fornido slugger Peraza", aunque todavía puede haber cambios antes del 20 de febrero, dijo la agencia cubana Prensa Latina.

Pedroso y Peraza, veteranos del Clásico anterior (2009), no aparecían en la nómina inscrita por Cuba el 16 de enero y se unen al grupo en el que constituyen "pilares" el ambidiestro jardinero Frederich Cepeda y el tercera base Yulieski Gourriel, ambos veteranos de las dos ediciones anteriores (2006 y 2009), resaltó la fuente.

"Esperen resultados, estoy muy satisfecho con este equipo, fue muy difícil integrarlo", dijo el mánager Víctor Mesa a una radioemisora cubana, en alusión a lo complejo que resultó la elección de los convocados entre una preselección de 36 figuras.

Mesa, quien guió este año al team Cuba al título en el torneo de Holanda, dijo que lo único que les pido a los muchachos es avanzar en el pensamiento técnico-táctico, y señaló que la meta es llegar a la final en Estados Unidos.

El equipo viajará el jueves a Asia para celebrar cinco partidos de fogueo en Taiwán y otros dos en Japón, ante conjuntos profesionales.

Cuba jugará en el Grupo A del Clásico con sede en la ciudad japonesa de Fukuoka y chocará con Brasil el 3 de marzo, China el 4 y Japón el 6.

En la selección repiten nueve beisbolistas con experiencia en alguna de las dos ediciones anteriores (2006 y 2009), siete de ellos de anterior, liderados por Cepeda, Gourriel y el lanzador Ismel Jiménez, anunciado por Víctor Mesa para el choque inaugural de la isla ante Brasil.

Equipo cubano:

Receptores: Eriel Sánchez, Frank Camilo Morejón y Yosvani Peraza.

Jugadores de Cuadro: José Dariel Abreu, Luis Felipe Rivera, José Miguel Fernández, Andy Ibáñez, Yulieski Gourriel, Raúl González y Bárbaro Arruebarriena.

Jardineros: Frederick Cepeda, Alfredo Despaigne, Alexei Bell, Guillermo Heredia y Yasmani Tomás.

Lanzadores: Ismel Jiménez, Freddy Asiel Álvarez, Raciél Iglesias, Yadier Pedroso, Lenadro Martínez, Odrisamer Despaigne, Norberto González, Wilber Pérez, Vladimir García, Alexander Rodríguez, Danny Betancourt, Yander Guevara y Diosdani Castillo.

Director: Víctor Mesa

Jefe Técnico: Jorge Fuentes

Colectivo técnico: Primitivo Díaz, Ángel Castillo, Juan de Dios Peña, José Ramón Riscart, Pedro José Rodríguez y Víctor Figueroa.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**WASHINGTON, 12 (ANSA)** - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, pronunció esta noche ante ambas cámaras del Congreso el discurso sobre el estado de la Unión en el que relanzó el sueño americano de libertad e igualdad de oportunidades y sostuvo la necesidad de relanzar "el verdadero motor de crecimiento del país, una clase media que crezca y triunfe".

Obama abordó además el cambio climático, la educación, la reforma migratoria y la retirada de las tropas de Afganistán, pero el momento más conmovedor se vivió cuando evocó a las víctimas de balaceras y sostuvo que éstas se merecen un voto sobre el control de armas.

El mandatario evocó la muerte de Hadiya Pendleton, una muchacha de 15 años que murió baleada en Chicago una semana después de participar en Washington en el desfile por la investidura de Obama. Sus padres estaban sentados en el Congreso al lado de la primera dama, Michelle Obama, escuchando el discurso.

En el primer discurso sobre el estado de la Unión de su segundo mandato, Obama afirmó que su tarea será "restaurar el pacto básico sobre el que se construyó el país: relanzar la idea de que si trabajas duro y cumples tus responsabilidades puedes avanzar, sin importar de donde vienes, tu apariencia o a quién amas".

Con estas palabras Obama hizo una clara referencia a la reforma migratoria y los matrimonios entre personas del mismo sexo. "Hay que abrir las puertas de las oportunidades a todos", indicó el presidente en una inspirada intervención que recalcó el mensaje de justicia social y tutela de los derechos con el que encantó a cientos de miles de ciudadanos el pasado 21 de enero, durante el día de su toma de posesión.

"Todos coinciden en que este es el momento de aprobar la reforma del sistema migratorio", afirmó. Para el mandatario, "una verdadera reforma implica una fuerte seguridad en las fronteras", pero también el establecimiento de "un camino responsable hacia la ciudadanía". "Envíenme una ley de reforma migratoria integral en los próximos meses y yo la firmaré", agregó.

El gobierno "debe trabajar en nombre de todos y no sólo de algunos", sostuvo además Obama. "Una economía en crecimiento que cree buenos empleos para la clase media debe ser la estrella polar que guíe nuestros esfuerzos", afirmó.

El presidente propuso además subir a 9 dólares por hora el salario mínimo, que actualmente es de 7,25 dólares. "En la nación más rica del planeta nadie que tenga un empleo debe vivir en la pobreza", dijo.

"Cada día debemos hacernos tres preguntas como país: ¿cómo atraer más puestos de trabajo a nuestras costas?, ¿cómo garantizar a nuestra gente los conocimientos necesarios para hacer esos trabajos? y ¿cómo haber para asegurarnos que el trabajo duro lleve a una vida digna?", dijo.

Obama aseguró que sus proyectos no aumentarán el déficit.

"Voy a presentar propuestas adicionales que no requieren gastar más dinero, como concordado por ambos partidos en el marco de referencia del presupuesto hace 18 meses".

"Repito, nada de lo que estoy proponiendo esta noche debe aumentar nuestro déficit un solo centavo: no es un gobierno más grande lo que necesitamos sino un gobierno más inteligente, capaz de establecer prioridades y de invertir en un crecimiento generalizado", sostuvo.

Además, Obama anunció que para finales del año próximo la guerra en Afganistán habrá terminado.

La respuesta al discurso de Obama fue dada por el senador republicano de origen cubano Marco Rubio.

**WASHINGTON, 13 FEB 2013 (AFP)** - El senador republicano de origen hispano Marco Rubio criticó este martes la "obsesión" del presidente estadounidense, Barack Obama, por aumentar los impuestos, en la respuesta oficial de la oposición republicana al mensaje del estado de la Unión pronunciado por el mandatario.

En su mensaje, que por primera vez fue dado por la misma persona en inglés y en español, Rubio también se mostró cauto frente al llamado de Obama a una ley de reforma migratoria en los próximos meses, al señalar que la

ciudadanía para los documentados debe depender de mayor seguridad fronteriza.

Rubio, estrella ascendente del Partido Republicano que llegó al Senado en 2010, subrayó que la economía de Estados Unidos se contrajo 0,1% en el último trimestre de 2012, y aseguró que los planes enunciados por Obama en su discurso empeorarían la situación.

"Yo espero que el presidente abandone su obsesión de aumentar los impuestos y trabaje con nosotros para lograr este tipo de crecimiento real en nuestra economía", señaló Rubio, de 41 años y familia cubana.

"Si pudiéramos hacer que la economía creciera un 4 por ciento por año, se crearían millones de empleos para la clase media. (...) No hay ningún aumento de impuestos que pueda lograr eso", expresó.

"Señor Presidente, no me opongo a sus planes porque quiero proteger a los ricos. Me opongo a sus planes, porque quiero proteger a mis vecinos", dijo el senador, quien habló de su vida como hijo de inmigrantes.

"Señor Presidente, yo todavía vivo en el mismo vecindario de la clase trabajadora donde crecí. Mis vecinos no son millonarios. Son jubilados (...), trabajadores que tienen que levantarse temprano (...), son inmigrantes que vinieron aquí porque estaban permanentemente sumidos en la pobreza", dijo.

El conservador Rubio forma parte de un grupo bipartidista de ocho senadores que delinearon recientemente principios para alcanzar una reforma migratoria en Estados Unidos.

En su discurso, Obama saludó esa iniciativa pero pidió al Congreso que le envíe una reforma migratoria integral "en los próximos meses" para promulgarla, que incluya una vía para legalizar a los más de once millones de indocumentados en el país, la mayor parte de ellos latinoamericanos.

"Necesitamos una solución responsable y permanente para el problema de los que están aquí ilegalmente. Pero primero tenemos que cumplir con las promesas del pasado, asegurar nuestras fronteras y aplicar nuestras leyes", advirtió Rubio.

Un sistema migratorio reformado puede "ayudar a que nuestra economía crezca" al permitir "atraer a los mejores y más brillantes profesionales del mundo y asimilarlos a nuestra forma de vida", agregó.

-----  
**WASHINGTON, 13 FEB (EFE).**- Un acuerdo para el establecimiento de una zona de libre comercio entre Estados Unidos y la Unión Europea tendría "un gran impacto" en la promoción del crecimiento económico y la creación de empleos, según dijeron hoy funcionarios estadounidenses.

La UE y EE.UU. negociarán a partir de junio el establecimiento de una zona de libre comercio y un acuerdo sobre inversiones, según anuncios hechos hoy en Bruselas y en Washington.

"Este anuncio destaca el papel que desempeña el comercio en la creación de empleos y la reactivación económica", dijo en una teleconferencia el representante de Comercio de EE.UU., Ron Kirk.

"Un acuerdo fortalecerá el comercio entre la Unión Europea y Estados Unidos", aseguró.

"Esto traerá incrementos significativos en las exportaciones estadounidenses, añadirá empleos e impulsará el crecimiento por décadas", agregó.

Kirk dijo que el Gobierno de Estados Unidos "continuará bregando por la eliminación total de los aranceles y la reducción de las barreras no tarifarias en el comercio".

Asimismo, Estados Unidos ve en estas negociaciones lo que el funcionario describió como "la oportunidad para establecer nuevas disciplinas en asuntos tales como la participación del Estado en las empresas".

"Esto es, potencialmente, un gran trato", indicó por su lado Michael Froman, el asistente de la Presidencia y asesor de seguridad nacional en materia de economía internacional. "El intercambio de bienes y servicios entre Estados Unidos y Europa representa un tercio del comercio mundial", añadió.

"La meta es la negociación de un acuerdo sobre tarifas y barreras no tarifarias", subrayó Froman. "Si logramos avances en estos asuntos, eso ayudaría a incrementar el empleo y el crecimiento en EE.UU. y en Europa y a establecer reglas globales para el sistema comercial multilateral", afirmó.

La Casa Blanca difundió más temprano una declaración conjunta del presidente de EE.UU., Barack Obama, y el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, que calificó el acuerdo como "ambicioso".

"La relación económica transatlántica es, ya, la más grande del mundo con la mitad de la producción económica global y casi un billón de dólares en el comercio de bienes y servicios que apoyan millones de empleos a ambos lados del Atlántico", según el comunicado.

-----  
**BRUSELAS, 13 FEB (EFE).**- La jefa de la diplomacia de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, mantendrá mañana en Washington su primera reunión con el nuevo secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry, con quien analizará las relaciones bilaterales y el proceso de paz en Oriente Medio.

En la agenda del encuentro figuran también las negociaciones con Irán sobre su programa nuclear, que Ashton lidera en nombre de las potencias internacionales, los Balcanes y la situación de seguridad en África y otras zonas, según avanzó hoy la Unión Europea en un comunicado.

En lo relativo a las relaciones bilaterales, las negociaciones para una zona de libre comercio que las dos partes han acordado iniciar serán uno de los asuntos fundamentales, después de que Washington y Bruselas confirmasen hoy la decisión.

Sobre Oriente Medio, la UE tiene previsto solicitar a EE.UU. un importante esfuerzo para lograr este año avances en las negociaciones entre palestinos e israelíes, tal y como acordaron en su última reunión los ministros

de Exteriores de los Veintisiete.

El nombramiento de Kerry ha sido bien recibido por la alta representante de la UE, que ha asegurado que el excandidato presidencial tiene el "perfil ideal" para un puesto "clave".

Ashton se encuentra hoy en Nueva York, donde tenía previsto informar al Consejo de Seguridad de la ONU sobre el refuerzo de la cooperación entre la UE y EE.UU. para contribuir a la paz y la seguridad.

Además, en la agenda de la jefa de la diplomacia europea figuran encuentros con el secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, y con el presidente de la Asamblea General de la organización, Vuk Jeremic.

-----  
**WASHINGTON, 13 FEB (EFE).**- Estados Unidos condujo esta madrugada sobre el océano Pacífico una prueba exitosa de su sistema de defensa contra misiles de alcance medio, rastreado por satélite y destruido por otro proyectil, informó el Pentágono en un comunicado.

La Agencia de Defensa de Misiles y la Marina de Guerra participaron en el ejercicio, según el comunicado.

A la hora 09.10 GMT los militares dispararon un misil balístico guiado SM-3 desde el polígono de misiles en Kauai, en Hawaii, que se dirigió hacia el noroeste sobre una amplia región del Océano Pacífico.

El comunicado explica que un satélite del sistema de vigilancia y rastreo detectó al misil y proyectó su trayectoria, enviando la información al crucero Lake Eerie, una nave de la clase Ticonderoga equipada con misiles crucero guiados.

"El buque, equipado con el sistema de armamento Aegis de segunda generación, empleó el protocolo de 'lanzamiento sobre objetivo remoto' para apuntar a su blanco", señaló el comunicado del Pentágono.

La tripulación del Lake Eerie apuntó y disparó un misil guiado SM-3 unos cinco minutos después del lanzamiento del otro misil.

"El SM-3 del Lake Eerie maniobró hasta un punto en el espacio y liberó su cabeza cinética que ubicó al vehículo, se desvió para colocarse en su senda y, usando solamente la fuerza de un impacto directo, destruyó su objetivo", agregó.

Los datos iniciales, según el Pentágono, muestran que todos los componentes del sistema se desempeñaron de acuerdo al propósito para el cual fueron diseñados.

La prueba de hoy, designada como FTM-20 (por la denominación en inglés de prueba en vuelo de misil estándar) "fue una demostración de la capacidad que tienen los equipos ubicados en el espacio para dar datos de calidad adecuada para el control de disparos a un buque equipado con Aegis".

Esto "extiende el espacio de batalla y proporciona la capacidad para interceptaciones de más largo alcance en áreas de defensa más grandes".

La FTM-20 ha sido la vigésimo cuarta interceptación exitosa lograda por el programa Aegis en 30 pruebas desde 2002. En todos los programas de su Sistema de Defensa contra Misiles Balísticos, EE.UU. ha hecho 73 pruebas desde 2001 con 58 impactos exitosos.

-----  
**CIUDAD DEL VATICANO, 13 FEB 2013 (AFP).**- El cónclave para elegir al sucesor de Benedicto XVI, quien anunció el lunes de forma sorpresiva la renuncia al papado, se iniciará a mediados de marzo en la Capilla Sixtina, en un clima anómalo porque se celebrará, por primera vez en siete siglos, con el pontífice saliente en vida.

La ausencia de honras fúnebres multitudinarias, de misas de duelo y de un solemne entierro transmitido por las televisiones de todo el mundo, como el de Juan Pablo II en el 2005, marcará el cónclave más insólito de la historia reciente de la Iglesia católica.

"El cónclave no se puede iniciar antes del 15 de marzo, podría comenzar el 15, 16, 17, 18 o 19", precisó este miércoles el portavoz del Vaticano, padre Federico Lombardi, quien a diario ofrece detalles sobre el inédito proceso de elección del nuevo Papa, con un pontífice que alegó falta de "fuerzas" para proseguir con su misión apostólica.

La Constitución Apostólica prevé que se celebre entre un "mínimo de 15 días y un máximo de 20 días" después de que el Papa muera o "renuncie a su cargo".

Benedicto XVI anunció en forma inesperada el lunes que será Papa hasta el próximo día 28 de febrero.

La fecha definitiva del cónclave será fijada por los cardenales, precisó Lombardi, quien reconoce que ha tenido que consultar a expertos en derecho canónico.

En dos mil años de historia, la Iglesia ha modificado muchas veces las modalidades de designación de un Papa antes de llegar a la fórmula actual de cónclave.

El 21 de noviembre de 1970, Pablo VI definió las características actuales del colegio electoral: la edad límite de un cardenal para participar en una elección es de 80 años y el número máximo de cardenales electores es de 120.

Juan Pablo II confirmó estas normas en febrero de 1996 en su constitución apostólica "Universi Domini Gregis".

En los últimos años, debido a la internacionalización creciente del colegio de cardenales, se ha vuelto cada vez más difícil prevenir el resultado de un Cónclave.

La mayoría de los 117 cardenales menores de 80 años y con derecho a voto llegarán en los próximos días a Roma y podrán participar en reuniones a puerta cerrada con los purpurados "no electores" y sin un límite de tiempo.

Entre ellos figuran los seis nuevos purpurados designados en noviembre de 2012, entre ellos un colombiano, con los que Benedicto XVI entendía dar voz a la Iglesia más sufrida y dinámica del mundo.

El discurso del Papa en esa ocasión, convertida en la última promoción de cardenales de su Papado, puede resultar clave de cara a la nueva era que se abre para la Iglesia. "Deseo destacar de manera particular que la Iglesia es la Iglesia de todos los pueblos y se expresa por tanto en las diversas culturas de los distintos continentes", afirmó entonces.

Al invitar a formar parte del selecto abanico de candidatos al trono de Pedro a esos religiosos, provenientes de países con graves conflictos y fuera del viejo continente, el Papa alemán respondió indirectamente a las críticas de "eurocentrismo" que recibió a inicios de año tras haber designado en febrero 22 nuevos cardenales, 16 provenientes de Europa, de los cuales siete son italianos.

Fuentes diplomáticas latinoamericanas sostienen que la elección del sucesor de Benedicto XVI será rápida, antes de la misa de Ramos del 24 de marzo, una de las más importantes de la Semana Santa y del año litúrgico.

De los 117 cardenales con derecho a voto, 62 son europeos, 28 italianos y 19 de América Latina. Hay entre ellos cinco brasileños, tres mexicanos, dos argentinos, un chileno, un peruano, un boliviano, un cubano, un dominicano, un hondureño, un venezolano, un ecuatoriano y un colombiano.

El voto tiene lugar en la Capilla Sixtina con dos escrutinios matinales y dos vespertinos, hasta que uno de los cardenales reciba los dos tercios de los votos, en lugar de una mayoría simple, según una norma que había sido eliminada por Juan Pablo II pero vuelta a introducir por Benedicto XVI. Las papeletas luego son quemadas.

-----  
**LONDRES, 13 FEB (REUTERS)** - La zona euro comienza a salir de la recesión y podría concretarlo este trimestre, pero no hay perspectivas de algún repunte grande posteriormente, según mostró el miércoles un sondeo de REUTERS.

Si bien los datos que se conocerán el jueves mostrarían que el declive se agudizó en el cuarto trimestre del año pasado, hay indicios prematuros de que la región emerge de un bache que se remonta al segundo trimestre del 2012.

El sondeo del miércoles sugirió que la economía se estancará este trimestre luego de contraerse 0,4 por ciento a fines del año pasado y logrará crecer para fines de junio, resultados que casi no muestran cambios respecto a la encuesta del mes pasado.

Los economistas apenas tienen grandes esperanzas para el futuro, dados los severos recortes presupuestarios que han resultado en recesión y crecientes filas de desocupados, y que tuvieron un éxito muy limitado a la hora de restaurar la confianza en las finanzas estatales.

Como siempre, el panorama de la zona euro depende de la marcada diferencia entre las economías fuertes del "núcleo" del bloque y las más débiles, especialmente las del sur de Europa.

"Creo que existe la posibilidad de ver una aceleración de la actividad en algunas de las economías del norte, Alemania en particular", dijo James Nixon, economista de Societe Generale.

Sin embargo para España e Italia el cuadro es muy diferente, ya que ambas están comprometidas con un ajuste fiscal de largo plazo que restará puntos porcentuales enteros del producto interno bruto.

"Eso no va a cambiar en 2013 y para ser franco, tampoco en 2014", dijo Nixon.

En general el sondeo halló que el crecimiento económico de la zona euro no excedería el 0,3 por ciento en ningún trimestre desde hoy hasta la segunda mitad del 2014.

Ni siquiera los economistas más optimistas prevén un trimestre en el que la expansión iguale el promedio de 0,6 por ciento trimestral observado en los años anteriores a la crisis global del 2008.

En contraste, se anticipa que Estados Unidos se desempeñará un poco mejor este año y el próximo en comparación con la zona euro a pesar de enfrentar sus propios problemas.

Las mayores esperanzas para el crecimiento global se cifran en economías emergentes como China e India, que tuvieron un 2012 decepcionante.

-----  
**MOSCÚ, FEB 13 (ITAR-TASS)**. El primer ministro de Rusia, Dmitri Medvedev, celebrará hoy la reunión del Gabinete de Ministros para discutir los planes para el desarrollo de los mercados financieros y de seguros, así como para la creación del Centro Financiero Internacional.

El ministro de Finanzas de Rusia, Antón Siluánov, presentará el proyecto del programa estatal correspondiente. Como explicaron en el servicio de prensa gubernamental, "el cumplimiento del programa permitirá elevar la eficiencia de la infraestructura de mercado y la transparencia informativa del mercado financiero, aumentar la cantidad de sus participantes y la capacidad, ampliar el espectro de los instrumentos financieros, elevar la calidad y la accesibilidad de la información financiera". En el proyecto de programa están incluidos dos subprogramas: "La regulación jurídica normativa del mercado financiero" y "El control y la supervisión en el mercado financiero".

Otro tema de la reunión será la introducción de las enmiendas en el Código de Delitos Administrativos CDA. Se trata de las graves violaciones de las reglas de la contabilidad y de la presentación de los informes. Actualmente el CDA califica de las graves violaciones la tergiversación de las sumas de los impuestos calculados en no menos del 10 por ciento y la tergiversación de cualquier capítulo renglón de la forma de la contabilidad en no menos del 10 por ciento. No se prevé la eximición de la responsabilidad en el caso de la rectificación de los errores cometidos.

El nuevo proyecto de ley propone completar el artículo correspondiente del Código con las disposiciones, en correspondencia con las cuales los funcionales se eximen de la responsabilidad por los indicados delitos

administrativos, si presentan la declaración fiscal precisada. Pero hay una condición, que se prevé por el artículo 81 del Código Fiscal. El contribuyente se exime de la responsabilidad, si presenta la declaración precisada antes que expire el plazo del pago del impuesto. Los funcionarios se eximen de la responsabilidad también en el caso de que corrijan el error en la contabilidad en el orden establecido, incluyendo a la presentación de la contabilidad precisada antes de su aprobación.

La seguridad de los objetivos del complejo de combustible y energía también está incluida en la agenda de la reunión. Los ministros discutirán esta cuestión en la parte de la transferencia de las facultades para el establecimiento del orden de la información sobre las amenazas o la perpetración de los actos de injerencia ilegal en los objetivos del complejo. También será abordado el aspecto de las exigencias del Comité Antiterrorista Nacional CAN para garantizar la seguridad de los indicados objetivos. El proyecto de ley prevé que el orden de la información inmediata sobre semejantes amenazas se establecerá por el Gobierno y no por el CAN.

Los miembros del Gobierno dedicarán la debida atención al desarrollo del negocio pequeño y mediano.

Al final de la reunión los ministros discutirán las cuestiones, relacionadas con la firma y la ratificación de varios acuerdos internacionales. Así, el acuerdo entre los Gobiernos de Rusia y de Cuba sobre la cooperación en la esfera del estudio y el uso del espacio cósmico con fines pacíficos estará dirigido al desarrollo de la cooperación mutuamente beneficiosa ruso-cubana en las esferas de las tecnologías telecomunicativas espaciales, la navegación satelital, el sondeo remoto de la Tierra, la medicina y la biología espaciales, la preparación de los cuadros cubanos y en una serie de otras esferas.

El acuerdo tiene carácter marco y determina las condiciones fundamentales de la interacción ruso-cubana en la esfera de las actividad espacial conjunta. También será resuelta la cuestión, relacionada con el otorgamiento del derecho al presidente de Rusia a presentar para la ratificación el Acuerdo entre Rusia y Tayikistán sobre el estatus y la condiciones de la estancia de la base militar rusa en el territorio tayiko.

-----  
**MOSCÚ, 13 FEB (EFE).**- El presidente ruso, Vladimir Putin, abordará mañana, jueves, el ingreso ruso en la OCDE con el secretario general de la organización, Ángel Gurría.

Putin y el mexicano Gurría "intercambiarán puntos de vista sobre la marcha y las perspectivas del proceso de negociación para el ingreso ruso en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE)", informó hoy el Kremlin en un comunicado.

Además, estudiarán el aprovechamiento del potencial analítico de la OCDE para la organización y celebración de las cumbres del G20 en septiembre próximo y del G8 en 2014.

Putin, quien logró en agosto del pasado año el ansiado ingreso ruso en la Organización Mundial del Comercio (OMC), se entrevistó por vez primera con Gurría en junio de 2012 en el marco de la cumbre del G20 en México.

En 2009 la OCDE aprobó una hoja de ruta para las negociaciones de ingreso de Rusia, tema que ya fue abordado por el primer ministro ruso, Dmitri Medvedev, con Gurría el mes pasado en Moscú.

"Después de que nuestro país ingresara en la OMC, esto (la entrada en la OCDE) es de una importantísima prioridad de la que partimos a la hora de tomar decisiones y modificar nuestra legislación", dijo entonces Medvedev.

La OCDE, que exige a sus miembros un firme compromiso con la reforma económica, ha puesto en duda en el pasado el modelo económico ruso sustentado casi exclusivamente en la exportación de sus ingentes materias primas (petróleo, gas y minerales).

Rusia considera que el ingreso en la OMC y la OCDE son claves para mejorar posiciones en la categoría de países por sus factores de riesgo y, como consecuencia, atraer más inversión exterior y reducir la fuga de capitales.

Rusia solicitó por vez primera el ingreso en 1996 y espera que esto se haga realidad en breve o, al menos, no más tarde que otras economías emergentes como China, India o Brasil.

-----  
**KABUL, 13 FEB 2013 (AFP)** - El gobierno de Afganistán saludó el miércoles la decisión del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, de repatriar 34.000 soldados de ese país este año, en el marco de la retirada de las tropas estadounidenses de territorio afgano, que se completará a fines de 2014.

"Saludamos esta decisión. Asumiremos todas nuestras responsabilidades sobre seguridad ya a fines de 2013. Nuestras tropas substituirán a esos soldados", dijo a la AFP el general Mohammad Zahir Azimi, portavoz del ministerio afgano de Defensa.

Obama anunció en la noche del martes que 34.000 soldados estadounidenses "retornarían a casa", al pronunciar su discurso sobre el estado de la Unión.

El ritmo de esa retirada estará bajo supervisión de los jefes militares, que pretenden "mantener el mayor número de soldados en el terreno hasta el fin de los combates".

Las tropas de Estados Unidos operan desde fines de 2001 en Afganistán, donde combaten a los talibanes que desalojaron del poder y, sobre todo, tratar de atrapar a Osama bin Laden luego de los atentados del 11 de septiembre de ese año en el territorio estadounidense.

El ejército estadounidense mantendrá en Afganistán una fuerza de entre 3.000 y 9.000 hombres, de acuerdo a estimaciones.

-----

**KABUL, 13 FEB (DPA)** - Los talibanes consideraron hoy insuficiente el anuncio del presidente estadounidense, Barack Obama, de que reducirá a la mitad sus tropas en Afganistán en el plazo de un año.

"Tiene que dejar Afganistán lo antes posible y poner fin a la ocupación de nuestro país cuanto antes", dijo un portavoz talibán en una declaración online.

Los problemas del país deben ser resueltos por los afganos y Estados Unidos y sus aliados deberían centrarse en la situación en sus propios países, añadió.

En su discurso sobre el estado de la Unión, Obama anunció que hasta febrero de 2014 reducirá en 34.000 soldados su presencia en Afganistán. A finales de ese año habrá terminado la guerra allí, anunció.

Entretanto, en un ataque aéreo de la fuerza internacional ISAF en el este de Afganistán murieron diez civiles, según denunció el presidente afgano, Hamid Karzai. Helicópteros militares bombardearon en la noche del martes dos casas de un pueblo en la provincia de Kunar.

En el ataque murieron cinco niños, cuatro mujeres y un hombre, según el gobernador Sayed Fazullah Wahidi.

Un portavoz de las tropas de la OTAN dijo que conocen las acusaciones, que se las toman en serio y que están investigando los hechos.

Karzai señaló que "la guerra contra el terrorismo no puede ser ganada en los pueblos afganos" y criticó el refugio que encuentran los insurgentes en el vecino Pakistán.

-----  
**SEÚL, 13 FEB (EFE).**- Seúl y Washington prometieron hoy reforzar la capacidad de sus misiles para contrarrestar la "grave amenaza" de Corea del Norte, lo que hace temer una escalada armamentística tras la prueba nuclear realizada ayer por el régimen de Kim Jong-un.

"Hemos desarrollado misiles de crucero con los más altos niveles de precisión y poder destructivo para atacar cualquier objetivo en Corea del Norte en caso necesario", declaró hoy el portavoz del Ministerio de Defensa de Seúl, Kim Min-seok.

En el caso de sus misiles balísticos, cuyo alcance permitido se amplió el pasado octubre de 300 a 800 kilómetros tras un acuerdo con EE.UU., el portavoz de Defensa aseguró que Corea del Sur "acelerará el desarrollo" de proyectiles de máximo alcance que abarcarían todo el territorio norcoreano.

Por su parte, el presidente de EE.UU., Barack Obama, indicó hoy en su discurso anual sobre el estado de la Unión que "fortalecerá la defensa de misiles" del país y "liderará al mundo en la toma de medidas firmes" en respuesta a las "amenazas" de Corea del Norte.

El posible refuerzo militar de Corea del Sur y EE.UU. estaría orientado a evitar futuras "provocaciones" del régimen norcoreano, que aludió a la posibilidad de nuevas "medidas de mayor intensidad" si Washington persiste en lo que considera "políticas hostiles" hacia el país comunista.

El Ministerio de Defensa del Sur cree que Corea del Norte podría preparar un nuevo test nuclear y "varios tipos de provocaciones, como un bombardeo de artillería, infiltraciones a través de la frontera y ataques contra instalaciones gubernamentales importantes", según su portavoz.

En todo caso, un día después de la prueba atómica los esfuerzos de Tokio, Washington y Seúl se centran mayoritariamente en analizar la naturaleza de la prueba atómica y hallar indicios sobre la posibilidad de que se repita en un futuro próximo.

Barcos y aviones surcoreanos, así como cazas japoneses, partieron hoy hacia áreas cercanas a Corea del Norte para recoger muestras de aire que permitan determinar datos relevantes sobre la detonación norcoreana.

Una de las incógnitas que Washington, Seúl y Tokio pretenden despejar es si el régimen de Kim Jong-un empleó plutonio en su tercera prueba nuclear, como en las realizadas en 2006 y 2009, o si en su lugar utilizó uranio altamente enriquecido.

Expertos creen que Corea del Norte, que ha admitido que enriquece uranio en sus instalaciones de Yongbyon para un supuesto uso civil, podría haber usado ayer este peligroso material, lo que confirmaría los temores de Seúl y Washington de que el desafiante régimen ha encontrado un nuevo modo de fabricar armas atómicas.

En todo caso, los expertos advierten de que el sellado del túnel en el que se produjo la explosión podría haber impedido la liberación en la atmósfera de partículas radiactivas detectables y que, aún en caso de existir, su hallazgo podría llevar varios días.

El ensayo nuclear realizado ayer por Corea del Norte en la base de Punggye-ri, en el noreste del país, produjo un temblor de unos 5 grados en la escala Richter y acumuló una potencia -según estimaciones de Seúl- de entre 6 y 7 kilotones, algo más de un tercio de la magnitud de la bomba de Hiroshima.

Especialistas surcoreanos en la materia aseguraban hoy que, en caso de caer sobre una gran ciudad como Seúl, la bomba podría arrasarse completamente varios kilómetros cuadrados y acabar con cientos de miles de vidas.

En todo caso, Corea del Sur y EE.UU. creen que, de momento, Corea del Norte carece de tecnología para instalar sus cabezas nucleares en misiles balísticos y es consciente de que sus posibilidades de ganar una guerra frontal contra sus enemigos son prácticamente nulas.

En cualquier caso, el Ministerio de Defensa de Corea del Sur expresó hoy su intención de adelantar su plan de construir un sistema antimisiles propio, proyectado inicialmente para 2015, y reforzar en los próximos años sus sistemas de espionaje y vigilancia por satélite al país vecino.

EE.UU., que mantiene 28.500 efectivos en Corea del Sur, ya proporciona a su aliado un "paraguas nuclear" para protegerlo ante eventuales ataques del Norte, país con el que se encuentra técnicamente enfrentado desde la Guerra de Corea (1950-53).

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. Glez. Álvarez

**Correctora:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---